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Ao décimo segundo dia do mês de julho de dois mil e vinte e três, às quatorze horas, realizou-se, na sala
507 do prédio 1, reunião ordinária da comissão do Curso de Letras Português e Literaturas de Língua
Portuguesa do campus Jaguarão da Universidade Federal do Pampa, sob a presidência do professor Luís
Fernando Marozo e com a presença das professoras Camila Gonçalves do Canto, Camila Wi� Ulrich,
Gabriela Tornquist Mazzaferro, Ida Maria Morales Marins, Leonor Simioni, Marcela Wanglon Richter e do
discente Mateus Có Vieira. As professoras Naiara de Souza e Renata Silveira jus�ficaram a ausência. Pauta
1: aprovação da ata anterior. A ata 06/2023, referente à reunião do mês de junho, foi aprovada por todos
os membros do curso. Pauta 2: horários 2023/2. A disciplina de Libras, que seria ofertada na quinta-feira,
será ofertada na segunda-feira pelo professor Márcio, que retorna ao câmpus. Por esse mo�vo, a
disciplina da professora Renata não será mais na segunda, mas na sexta-feira. Caso os alunos não
consigam cursar a disciplina de Libras na segunda por alguma colisão, podem fazê-la no curso EAD. Pauta
3: aproveitamento da residência pedagógica para o estágio I da discente Eduarda. O parecer de
aprovação, já enviado por email, foi lido e aprovado pela comissão de curso. O professor Marozo fará o
despacho da documentação para secretaria. Pauta 4: láurea acadêmica. O atual PPC do curso não
apresenta informações sobre a láurea acadêmica. Para os formandos de 2023/1, adotaremos os critérios
já apresentados em ata do curso em ex�nção, até que eles sejam incorporados como anexos ao novo
PPC. Dentre os formandos, possuem mérito para a láurea as alunas Cinara Krul Vargas (curso em
ex�nção) e Mariana Cavallari Fernandes (curso novo). O professor Marozo, enquanto coordenador, vai
encaminhar um despacho para a secretaria informando os nomes das alunas. Pauta 5: relato sobre
FORLIC. Como representante do curso na reunião do FORLIC, a professora Marcela informa que, na
úl�ma quinta-feira, 6 de julho, muitos pontos da cidade de Jaguarão estavam sem luz, incluindo o
câmpus. As organizadoras do Fórum mandaram aviso e devem recuperar a discussão feita em outro
momento. Marcela entrará em contato por email perguntando sobre as resoluções e se podemos enviar
o documento elaborado pelo curso no SEI. Pauta 6: relato sobre o encontro com os alunos dos cursos de
Letras. Na quarta-feira, dia 5 de julho, a comissão de curso realizou encontros com os alunos veteranos
do curso. A professor Leonor se reuniu na sala 304 com alunos do curso em ex�nção, que conheceram os
horários 2023/2 dos cursos de Letras Português e Letras Espanhol e traçaram um plano de integralização
com previsão de formatura. Considerando que quase todos conseguem se formar até o final do ano que
vem, fica estabelecido na presente reunião de curso que o prazo máximo para formatura no curso em
ex�nção é 2024/2. Todos aqueles que �verem dificuldade com o prazo ou não frequentarem os
componentes curriculares necessários devem migrar para o curso novo. O professor Marozo ficou de
entrar em contato com os alunos que têm possibilidades de se formarem neste período e que estão em
situação de abandono. No mesmo dia 5 de julho, os professores Luís e Camila Ulrich es�veram na sala
204 com os alunos veteranos do curso novo. Eles reapresentaram a estrutura do curso, lembrando o
número necessário de componentes ele�vos e a�vidades complementares de graduação, e apresentaram
os horários para 2023/2, bem como os prazos de matrículas e outras datas importantes. Os alunos
solicitaram os horários dos outros cursos do câmpus, que serão solicitados à representação discente. Foi
criada uma pasta no Google Drive para que o acesso dos alunos aos principais documentos oficiais seja
facilitado. Na segunda-feira, 10 de julho, a professora Camila Ulrich se reuniu com os alunos ingressantes
na sala 312 para tratar dos mesmos temas e apresentar o sistema de matrículas. O discente Mateus



ressalta que é importante os professores liberarem os alunos para a par�cipação nesse �po de a�vidade.
Pauta 7: planejamento para o segundo semestre (planos de ensino, aula magna, eventos). 7.1 Planos
de ensino. Até dia 29 de julho, deve ser feito o lançamento de notas de 2023/1. O calendário acadêmico
prevê a postagem dos planos de 2023/2 no dia 7 de julho, mas informamos que eles serão postados na
volta do recesso, no final de agosto, visto que a data limite de apresentação na comissão de curso é 2 de
setembro. Nos planos deverão constar as seguintes a�vidades: Fes�val das Letras, de 9 a 11 de outubro;
SIEPE, de 28 a 30 de novembro. Além disso, o discente Mateus informa que os alunos estão organizando,
em conjunto com outros cursos, a Semana Acadêmica, ainda sem data. Sugerimos que os alunos
aproveitem as semanas que acontecerão os feriados em setembro para que o calendário fique mais
equilibrado. Foi solicitado ainda, que decidam a data antes do início do próximo semestre, para que
possamos programar os calendários das disciplinas. 7.2 Eventos. A professora Camila do Canto, enquanto
comissão de ensino, informa que em agosto os professores serão convocados para uma a�vidade de
formação docente. Em outubro, teremos o Fes�val das Letras – evento que contará com a Aula Magna do
curso e outras palestras, oficinas, sessões de apresentações de trabalho, avaliação do curso e ação de
curricularização da extensão para os ingressantes. A programação geral deve ser fechada até 30 de
agosto, próxima reunião do curso. 7.3 a Aula Magna. Foi sugerido o nome da professora Carmen
Matzenauer, que será contatada pela professora Gabriela Mazzaferro. Outra noite do evento será
des�nada à fala de Bernardo Sabino, filho do Fernando Sabino que falará sobre a obra do pai. Até 30 de
agosto, devemos alimentar o arquivo compar�lhado pela professora Camila do Canto com todas as
a�vidades propostas. Nos próximos meses, haverá uma caixinha de doações na sala 507, cuja verba será
u�lizada para a compra de copos de vidro e toalhas para serem usados no fes�val e em outros eventos do
curso. Ao final do semestre, teremos uma nova demanda de apresentações de TCCs e estágios.
Esperaremos as matrículas para sabermos a quan�dade de trabalhos, mo�vo pelo qual o assunto será
retomado na primeira reunião do semestre que vem. 7.4 Laboratórios. Cada professor responsável por
laboratório na Unipampa deve cadastrar seu espaço e, depois, responder ao formulário do INEP enviado
por email. Para a composição da Comissão de Laboratórios do câmpus, falta ainda a presença de um
discente. Pauta 8: relato sobre os TCCs. Aconteceu na úl�ma quinta-feira, 6 de julho, a tarde de defesas
de TCCs, que foram todos aprovados. A professora Leonor emi�rá atestados para os alunos que
assis�ram às defesas do curso novo; a professora Luciana fará o mesmo para o curso an�go. A �tulo de
informação, todos os professores conseguem emi�r relatório no Guri com as defesas que par�ciparam no
úl�mo ano. Pauta 9: organização para o evento dos estágios. O seminário integrado de estágios
acontecerá na quinta-feira, 13 de julho, com início às 19h. Cada aluno é responsável por preparar slides,
que serão encaminhados para a professora responsável por sua turma. A noite iniciará com as
apresentações daqueles que �veram experiência de docência. A depender do horário, haverá um debate
ao final da sessão. Logo após, acontecerá a exposição da sessão de relatos de observações. A ideia é
estender o evento para a comunidade externa. Par�ciparão pelo menos 12 alunos. Pauta 10:
planejamento para o período de recesso. Durante o recesso dos alunos, �rarão férias os seguintes
docentes: Camila do Canto, de 18/7 a 2/8; Ida Marins, de 24/7 a 13/8; Leonor Simioni, de 26/7 a 17/8;
Marcela Richter, de 1/8 a 15/8; Renata Silveira, de 17/7 a 4/8. No dia 8 de agosto, o professor Marozo
ministrará uma Aula Magna na Universidade Regional de Blumenau (FURB). Pauta 11: vaga da professora
Ana Boéssio. Na úl�ma reunião da Comissão de Ensino, o professor Marozo informou sobre a
aposentadoria da professora Ana Boéssio. Para a ocupação da vaga, exploraremos o banco de
interessados em redistribuição e, no caso de não haver alguém com um perfil desejado para a vaga,
exploraremos a lista de aprovados ainda não convocados de concursos de outras universidades. Não
havendo alguém com o perfil da vaga, faremos parecer da situação e abriremos um concurso público. Se
houver concurso, a vaga deverá atender o perfil delimitado pela área de literatura com informações sobre
atuação no ensino e na extensão. Nada mais havendo a tratar, o professor Luís deu por encerrada a
reunião, da qual eu, Camila Ulrich, lavrei a presente ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada por
mim e pela presidência.

Assinado eletronicamente por LUIS FERNANDO DA ROSA MAROZO, PROFESSOR DO MAGISTERIO
SUPERIOR, em 14/07/2023, às 19:18, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as
norma�vas legais aplicáveis.
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